HANDÉO'SCOPE



Le saviez-vous?

La moitié des départements consacre entre 23 % et 30 % de leurs dépenses d'aide sociale à la PCH et l'ACTP.

Ce nouvel Handéo'scope publié par Handéo cherche à faire apparaître des marqueurs économiques d'inclusion sociale des personnes en situation de handicap en fonction des territoires. Il donne des signes quant à la volonté politique d'un territoire à investir ou non dans ce domaine.

L'inclusion sociale peut être entendue comme la capacité d'un territoire à offrir les mêmes droits humains quelle que soit la situation de la personne. Il s'agit également de voir derrière cette notion d'inclusion, les moyens que se donne un territoire pour ne pas effacer et gommer une partie de sa population.



A travers des indicateurs économiques, l'enjeu de cet Handéo'scope est ainsi d'identifier des indices d'une conscience territoriale inclusive qui permettrait d'y déceler des processus dynamiques dans la manière dont les territoires construisent leur propre compréhension des handicaps et de leur relation au monde sociale.

Les données fournies dans cet Handéo'scope sont bien évidement partielles, et devront être comprises et mises en perspectives au regard de la morphologie des territoires (nombre d'habitants et de personnes en situation de handicap, âge de la population, prédominance de certains problèmes de santé, classe sociale et revenue moyen de la population, etc.), des relations entre les administrations (ARS, CAF, éducation nationale, la CNSA, etc.) ou d'autres éléments de contexte permettant de mieux comprendre la situation du territoire.

Pour autant, les cartographies de cet Handéo'scope montrent une variabilité des départements dans les arbitrages qu'ils opèrent, dans leurs capacités d'action financière, dans leurs marges de manœuvre et dans leurs potentialités pour promouvoir l'inclusion des personnes en situation de handicap.

Pour en savoir plus : <u>Télécharger l'Handéo' scope</u>